

SITUACION INTOLERABLE

Se impone el restablecimiento de las garantías

El Gobierno, por boca del señor Bugalla, quiere que se le deje hacer cuanto le venga en gana. Ha detenido en Madrid, donde nada anormal ocurre, a trabajadores en crecido número, sacando de la cárcel, para cambiarlos de residencia, a cuantos le ha parecido conveniente.

Ante la protesta justificadísima de la prensa ha mostrado cómica enojo, completado dignamente con la afirmación de que el Gobierno tiene facultades legales para hacer eso y mucho más, sin que sobre ello admita diálogo. Para afirmar este pensamiento de amordazar a quienes se echan en cara sus errores ha insistido que se halla dispuesto a suspender periódicos.

Pero ¿qué quiere decir todo esto, pronunciado en el tono autoritario que da a sus palabras el político de Ornes? ¿Ovada el señor ministro de la Gobernación que por esto debe el mayor respeto y acatamiento a la nación, es decir, a los ciudadanos, que le han confiado la alta interpretación de las leyes, como un alto funcionario que es del Estado?

¿De dónde deduce que con fingidos enojos y veladas amenazas ha de amordazar a los que se limitan a pedir el imperioso cumplimiento de la legalidad, tan negada y maltratada en estos momentos?

Nosotros le diremos cuanto tengamos por conveniente y nos sea obligado y lícito en defensa de los derechos y libertades ciudadanas.

Si el señor Bugalla quiere que no le moleste nadie, váyase a su casa y abandone el cargo de ministro, que descompena interrumpiendo leyes y disposiciones con evidente arbitrariedad, suponiendo que nadie las conozca ni dude de que sean recalcitrantemente aplicadas.

La suspensión de garantías constitucionales en toda España se mantiene con notorio detrimento de la Constitución, que impone la intervención del Parlamento para no prolongar la anomalía constitucional más allá de los momentos en que se halla en serio peligro la seguridad del Estado o se juzgue inminente una rebelión de carácter político.

Fuera de los hechos aislados de un terrorismo no obrero en Cataluña, la situación nacional es de absoluta normalidad, y el panorama social no presenta las enconadas luchas que en otros momentos se han desarrollado entre el capital y el trabajo.

Más bien parece que haya entre los gobernantes el propósito un tanto macabro de querer suscitar artificiosa-

mente una anomalía que en apariencia justifique su deseo de no acceder a la promesa del restablecimiento de las garantías que recientemente se hizo de modo implícito por el señor Alendesa-lazar a los representantes del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores que la visitaron con este objeto.

Utilizando de modo caprichoso, más bien barrenando la ley de Orden público, se encarcela a los obreros que se distinguen en la organización económica y política del proletariado, y se decretan esos cambios de domicilio, o traslados de residencia, o deportaciones, o confinamientos, o como quiera llamarlos el académico señor Bugalla, y se infringe abiertamente la ley de Orden público, primero, mezclando a los presos políticos o sociales con los vulgares delincuentes, y después, fijando las cárceles de provincia como domicilio obligatorio de los deportados por capricho gubernativo.

Y para esto no hay en la ley de Orden público artículo alguno que lo autorice, sino la expresión clara de que los obligados a cambiar de residencia no podrán acercarse a su habitual domicilio dentro del límite de kilómetros fijado, que puede ser de 150 o 250 kilómetros, según se trate de cambio de residencia o imposición de destierro.

Para nada se tiene en cuenta este precepto legal, y si otros demasiado exóticos que inventa la fantasía reaccionaria de los que no han desdenado la ley de fugas, provocando el espectáculo, tristemente agubre, de que las mujeres barcelonesas pasan las noches viendo en los alrededores de la cárcel para evitar sorpresas sangrientas a los obreros, padres, esposos o hermanos, que euren la prisión gubernativa.

Resultarían un poco groseras las amenazas de los Tartarinos con casaca de secretarios de despacho si no predominara en sus disposiciones una esencia de crueldad incompatible con la dignidad de los ciudadanos que viven en una nación civilizada y no en una tribu de pieles rojas.

El restablecimiento de las garantías constitucionales lo reclaman millares de familias cuya tranquilidad está alterada y cuyos hogares se hallan invadidos por la miseria por haber privado de libertad injustamente a quienes procuraban el sustento de los suyos con honrada actividad.

No puede continuar un momento más el plácido sesear de los que se cobijan a la sombra del Poder, imponiendo su voluntad de tiranuelos como única ley.

MANIFIESTO DE LAS SECCIONES GRAFICAS

Las Sociedades que dirigen este llamamiento a todos los sectores consecuentes de su país y a las clases obreras, principalmente oprimidas, declaran su propósito, bien demostrado por su constante actuación, de vivir dentro de la ley. A ella se han sometido siempre. Su organización está dentro de las prescripciones vigentes, y sus altas y elevadas finalidades de defensa y apoyo profesional y de fraterna solidaridad sólo pueden ser vislas con respeto por mentalidades de un reaccionarismo de cuya incomprensiva oscuridad apenas existe en toda Europa otra muestra que la ofrecida por las clases conservadoras españolas, las que, lejos de avanzar, han retrogradado respecto de su anterior ideología.

Es, pues, necesaria una acción conjunta y enérgica para conseguir la vuelta a la legalidad destruída, y, como consecuencia, el respeto de nuestras personas y nuestra libertad para todas las finalidades legítimas. Entre nuestras Sociedades o individuos y la autoridad es indispensable que se levante de nuevo la garantía de la ley. Hoy estamos a merced de la arbitrariedad ejercida, por otra parte, de la manera más oscura, apasionada e injusta de que haya memoria.

La abusiva interpretación con que se aplica la ley de Orden público, utilizándose la suspensión de las garantías; la llamada «ley de fugas» y demás horrores de la represión barcelonesa, por humanidad es indispensable cesen. Las deportaciones, a veces realizadas por carretera, decretadas por la autoridad, originadas en sospechas infundadas, obligan a la protesta aun al espíritu más escueto. Las numerosas detenciones gubernativas, seguidas en ocasiones de vicisitudes y malos tratos, que separan de su trabajo y del sostén de sus familias a los obreros, casi siempre, no ya sin sombra de justicia, pero ni aun de pretexto razonable, y los retienen en las cárceles durante meses, sin que se les tome declaración ni conozcan por qué han sido presos, son incompatibles con el concepto de un país moderno, propio de nuestro nombre en el exterior e indignas para toda actuación encaminada a la defensa del orden. Son palcos de gobernanles ciegos, cuya violencia acaso se engendre en pasiones y prejuicios de clase. Nunca en móviles de justicia ni equidad. En los viejos tiempos de Cervantes, los galeotes sabían todos por qué iban a las galeras reales.

Demandamos, por lo tanto, el inmediato restablecimiento de las garantías, cuya suspensión constituye por parte del Gobierno una ilegalidad y un perjuicio, y que sean libertados los numerosos detenidos gubernativos, víctimas de la persecución que sufre la clase obrera.

En defensa de estos fundamentales derechos solicitamos el amparo de la opinión pública, que en su amplio conjunto debe sentir con igual viveza que

nosotros el mismo elevado y trascendente interés. Dentro de la más estricta legalidad queremos emprender esta campaña, que por la legalidad completa, de la vida nacional pugna. Sacudimos todos una resignación que es dañosísima para todos y que cada día nos hundirá más en la anarquía, que provoca la injusticia imperante, y el atraso, que hace perdurar la inactividad de la opinión.

Asociación del Arte de Imprimir: El presidente, José Carnadas Pérez.—Asociación de Impresores: El presidente, Cristóbal González.—Sociedad de Encuademadores: El presidente, Juan García.—Sociedad de Repartidores: El presidente, Antonio Camba.—Sociedad de

LOS JOVENES SOCIALISTAS, A LA OPINION

Hoy, como siempre, la Juventud Socialista Madrileña se dirige a la opinión, mejor dicho, al pueblo para que juzgue y reflexione ante los atropellos que desde hace tiempo, y al amparo de la suspensión de garantías, se realizan con honrados trabajadores españoles.

Las calles de Barcelona, Valencia y otras muchas provincias han sido regadas con sangre proletaria, unas veces con el pretexto de intentos de fugas; otras, inmediatamente de dar la orden de libertad a los presos. Después de una finca campaña de represión, en la que continuaba todavía, hoy la represión no es solamente contra nuestros hermanos catalanes y valencianos, sino que en plena capital de España se encarcela a los ciudadanos por el solo hecho de no estar conformes con ser esclavos de este régimen caduco y lleno de injusticias, y cuando pasan unos días en prisión, se dan órdenes para que sean deportados, y atados codo con codo, como terribles criminales, son destinados a provincias,

donde el hambre se apodera de ellos, mientras sus seres queridos vierten lágrimas pensando en el único ser que podía sostener el humilde hogar.

¡Alerta, juventud! Nosotros, los jóvenes socialistas, no podemos por menos que hacer un llamamiento a los que, como nosotros, luchan por una Humanidad más justa, para evitar que en España se implante el terror blanco.

Realice su protesta contra tales hechos. Porque somos socialistas, protestamos contra las deportaciones.

¡Es que por el mero hecho de pensar libremente se puede deportar a honrados proletarios, descomulgando familias, llevando al seno de éstas la miseria y la desesperación!

¿Qué fruto esperan recoger los gobernantes con esta semilla? Madrid, 22 de julio de 1921.—Por el Comité: Francisco Ruano, José María Inurieta, José Castro, Juan Alvarez, Gregorio Pedrosa.

Unión General de Trabajadores

Ayer tarde se reunió la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores para tratar los asuntos del orden del día.

Se aprobaron las siguientes peticiones de ingreso: La Sociedad de Oficios Varios de Soto del Barco, con 30 asociados; la de Molineros de Larva, con 19, y la de Zapateros de la misma localidad, con 40.

Se da lectura a una comunicación de la Sección de Zapateros de Madrid, relativa a la necesidad de que el proletariado proteste enérgicamente contra las persecuciones actuales de que es objeto el proletariado.

El Sindicato de la Alparagata de Elche informa de lo ocurrido en las negociaciones con los patronos, con los que han tenido sus relaciones por incumplimiento de lo pactado.

La Sección de Peones de Madrid protesta contra el proceder de la Federación del Remo de la Edificación, negando personalmente a aquella entidad, y pide que intervenga en el asunto la Ejecutiva.

Los Tejedores de Crevinilla informan del estado del local, que dura ya seis meses.

Varias Sociedades de La Línea dan cuenta de lo que viene ocurriendo con las autoridades militares del Campo de Gibraltar, que se niegan sistemáticamente a la aprobación de los reglamentos, bajo falsos pretextos. El secretario de la Ejecutiva expone las diversas gestiones realizadas ya con este motivo cerca de los ministros de la Guerra y Gobernación. Se acuerda insistir en la reclamación de que se aprueben aquellos reglamentos, y si es preciso demostrar públicamente lo arbitrario de tales negativas.

Se leen comunicaciones de Málaga, Albaceta, Castellón, San Sebastián, P. B. Blonuevo del Terribil, Montijo, Vall de Uxó, San Fernando de Henares, Cáceres, Yécla, Villanueva de Córdoba, y Portogalete, todas ellas solicitando a la Unión General que mande delegados para que tomen parte en actos de propaganda. Se contesta particularmente a cada una en el sentido de procurar atender los deseos de la organización.

Y después de conocer tres documentos que remite la Federación Sindical Internacional y de tratar otros asuntos de orden interior, se levantó la sesión.

TINGLADILLO

Wais, a los postres del banquete: «Si acaso será un agasajo a unos gallegos que han tenido la fortuna de merecer tan altas distinciones.»
«La fortuna de merecer? No; la fortuna de ser caciques a las órdenes de Bugalla, que no es lo mismo.»
Del mismo orador: «Y es que el gallego, al contrario de lo que sucede a nuestros vinos, gana con la exportación.»
Después de oír esta afirmación propongo la exportación de todos los caciques gallegos. A ver, si cuando vuelvan han mejorado.
Los harineros malagueños se niegan a abomar al Estado las 1.600 toneladas de trigo argentino que le compraron.
Ya lo creo: como que una cosa es pretixar orden social y otra pagar el trigo...
Es la molinera de este trigo dicen los harineros que es harina de otro costal.
Los tahoneros dicen que ellos no solicitan subvención del Gobierno ni han pedido la supresión de ese subsidio, cuyo beneficio integro fue al consumidor.
¡Qué inocentes! Ellos no se han metido en nada... en nada más que en subir el precio del pan en mayor cantidad que lo que por kilo de pan representaba la subvención.
GASCABELITO

Vendedores: El presidente, Manuel C. Murcia.—Sindicato de Periodistas: El presidente, Eduardo Ortega Gasset.

La Comisión de las distintas Secciones de Artes Gráficas que han redactado el anterior manifiesto ha podido también hora al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación para formularles varias enérgicas reclamaciones, el inmediato restablecimiento de las garantías constitucionales y la libertad de los presos gubernativos, peticiones que si no son concedidas llevarán a las expresadas entidades obreras a organizar varios actos en defensa de las libertades suprimidas.

La crisis del Sindicalismo francés

EL CONFLICTO DE IDEAS

Todas las habilidades e hipocresías de los comunistas, aleccionados por Lenin para mentir y ocultar la verdad; todas las razones y sinrazones dadas para la creación de una nueva Internacional Sindical, que patrocina en Francia Monatte, se destruyen por la argumentación que el mismo Monatte oponía a los que en 1913 deseaban fundar una Internacional frente a la que dirigía Legien. Leed bien, trabajadores, y veréis quienes son y dónde están los traidores:

«Se quiere levantar en cada país, frente a frente, dos Federaciones de Mineros, dos Federaciones de Metalúrgicos, dos Federaciones del Arte de la Construcción, dos Federaciones del Textil? En los países donde existan Sindicatos cristianos esto haría tres organizaciones por profesión. No se puede esperar, en semejantes condiciones, continuar la lucha obrera con éxito; los patronos encontrarán una clase obrera dividida en varias fracciones, hostiles, en el instante en que los patronos se organizan en potentes y únicas organizaciones. ¿Cuáles pueden ser los resultados del Congreso internacional que se proyecta?»

Si las ventajas que pueden resultar del Congreso son de mínima importancia, los peligros son enormes, sobre todo si termina por la creación de un nuevo Secretariado internacional. He aquí el punto esencial de la cuestión. Es en esto en lo que disentimos, porque prevemos grandes peligros. Nuestros camaradas no nigan o no los ven, como nosotros. Sin querer examinar que en algunos países la escisión sea inevitable, hay que convenir que la existencia de dos organismos en cada país haría difícil la lucha contra la burguesía.

Otra consecuencia de este Congreso (el de Moscú, por ejemplo) sería el acentuar las escisiones donde ya existen: de temporales se harían definitivas. Sería la causa de escisiones donde no existen. Sería el fin de nuestro sueño de agrupar en una sola y verdadera Internacional a los trabajadores de todos los países. ¿Que el Secretariado de Berlín es reformista? De acuerdo. Pero séguenos en el porqué no concebimos una Internacional sin Alemania, sin Inglaterra, sin Bélgica, sin América. Nosotros defendemos nuestras concepciones. ¿Por qué afirmar de antemano que no triunfará nunca? No ven que los Partidos Socialistas se aproximan al Poder y que por todas partes aparece un movimiento en favor de la autonomía de las organizaciones obreras.»

Este cambio de Monatte—lo decimos con pena—sólo se concibe por una consecuencia degradada o por una falta de convicción absoluta. Cuanto más que los alemanes habían hecho de la Internacional del antes de la guerra un Centro de correspondencia y relaciones internacionales. Hoy no es así. La Internacional Sindical de Amsterdam tiene, con lo de antes, la acción. En sus Congresos—y no Conferencias, como anteriormente a la guerra—las Sociedades pueden presentar sus proposiciones, iniciativas, defender con entera libertad ideas propias y concepciones particulares.

Para terminar con las cuestiones de procedimiento, hablemos de la autonomía sindical, que, como hemos expuesto en nuestro primer trabajo, hasta 1914 el Sindicalismo francés, siguiendo así las directivas trazadas por Peloutier, defendió con tesón, obligado en parte por circunstancias especiales de la vida política de este país, y constituyendo así casi una excepción en Europa, estar, no al lado, sino enfrente de la organización política obrera.

Durante la guerra se efectuó una aproximación notable entre el Partido Socialista y la C. G. T., de cuya armonía las relaciones podían esperarse grandes cosas. Después del armisticio, esta coordinación de esfuerzos se estrechó más, llevándose a un terreno más práctico, hasta el punto que en varias regiones se crearon periódicos con fondos aportados por los Sindicatos y las Sociedades del Partido, disponiendo de un espacio libre para tratar sus cuestiones particulares; y la concepción de hacer marchar ambos movimientos de acuerdo en los asuntos de interés general iba dominando al particularismo de antaño. Por su parte, los órganos directivos del Partido Socialista y de la C. G. T. habían llegado a realizar juntos ciertas campañas de propaganda, con intercambio de oradores, y se tomó el acuerdo de que el grupo parlamentario socialista, cada vez que tuviese que intervenir en la Cámara en cuestiones que afectarían directamente a la C. G. T., propondría a un estudio o cambio de impresiones con el organismo sindical. Y en el Congreso de Orleans, Jouhaux, constatando a una pregunta de Frossard, afirmó que esta colaboración estaba dispuesta a renovarlas cuantas veces fuese menester, como se había hecho en el pasado, respecto de otros y guardando la debida independencia en el interior de cada bando independiente que el interior de cada organismo. Pero Moscú no quiere colaboración, sino sumisión, y ésta no la seguirá más que de los que coman en su dependencia. Y para mejor repeler la acometida del Partido Comunista, la Confederación se encierra de nuevo en su neutralidad, evitando, por caso de fuerza mayor, toda colaboración con los Partidos, con gran regocijo de la burguesía, ya que la dispersión de los esfuerzos obreros le da arrestos para morder. Si existiera una Agencia internacional convocadora de la reacción, Moscú no podría rivalizar mejor con ella.

EL CONCEPTO DE LA REVOLUCION

Es una monumental inocentada considerar al Sindicalismo, como en sus tiempos primitivos, como una escuela elemental. Circunscribiéndonos a Francia sólo, y dejando aparte a Jouhaux, Dumoulin, Merheim, Bartuel, etc., hay por

las Federaciones de provincias una legión de hombres (trabajadores manuales) reflexivos, estudiosos, de una cultura fecunda, pudiendo mantener erguida la frente ante cualquier Comisario del pueblo. El conjunto de estos hombres está man, con la Carta de Amiens, que el Sindicato «será el grupo que organizará la producción y la distribución», etc. Y al pensar así estos sindicalistas proudhonianos están más cerca de Carlos Marx que los jacobinos de Moscú, que, en efecto, han erigido una estatua en Moscú a su ídolo, el sanguinario Marat, el héroe de la Revolución francesa.

Consecuente con sus principios, se ha dado el Sindicalismo el Consejo Económico Obrero, el acontecimiento más grande de nuestros días, según escribió Cachin en «Humanité» al ser fundado aquél en enero de 1920. Asociando los técnicos con los productores, los funcionarios y los consumidores, la liberación de la clase obrera reviste un aspecto de interés general, en perjuicio solamente del capitalismo. Observad bien que, incluso en el régimen actual, el sistema de «nacionalización industrializada», elaborado ya en proyectos de resolución para los ferrocarriles, minas y energía eléctrica, el examen atento de estos proyectos representa un avance, un progreso, sobre los Consejos obreros vigentes en Austria, en Alemania, en Italia y un poco en Inglaterra. No es que la Confederación desdén este sistema de «control obrero»—la Federación de Metalúrgicos brega para obtenerlo—, sino que en el plan general de «nacionalización industrializada» trazado, las minas, los ferrocarriles, la energía eléctrica, los Bancos y la navegación marítima (proyectos no editados aún) debe proceder a la nacionalización de la gran industria. Las minas y los ferrocarriles pueden nacionalizarse enseguida, y mientras en Alemania, con los Consejos obreros, el propietario, el accionista, conserva sus derechos de dirección y de administración, aquí los pierde absolutamente en favor de los técnicos, de los productores, de los funcionarios y de los consumidores; es decir, de la colectividad.

A todo esto los comunistas lo llaman reformismo y colaboración de clases. Para ellos sólo cuenta una palabra: Revolución. Sabedores de la crisis económica que sufre el Estado y que puede muy bien sobrevenir una bancarrota, esperan, ansiosos, este momento para con un golpe audaz apoderarse del Estado. Y entonces, ¿qué?

Según «Humanité», el comunista ruso Bukarin ha dicho estos días en Moscú QUE LA EXPERIENCIA RUSA DEMUESTRA QUE NUESTRAS CONCEPCIONES (las de ellos) ANTERIORES SOBRE LA REVOLUCION SOCIAL ERAN BASTANTE INGENUAS. SE GREIA SUFICIENTE APODERARSE DEL ESTADO PARA DE GOLPE SER DUEÑOS DE TODA LA ORGANIZACION ECONOMICA. MIENTRAS AHORA VEMOS QUE LA ORGANIZACION SOCIAL ES OBRA DE LARGA DURACION.

De acuerdo, perfectamente de acuerdo. Por eso creemos que la C. G. T. sigue el buen camino, siendo su Consejo Económico Obrero la incubación del colectivismo en el período prerrevolucionario que vivimos.

Al término de este trabajo, renunciando a resumir lo expuesto, cabe preguntar: ¿Qué pasará en Lila? ¿Qué saldrá del Congreso confederal de Lila?

Salvo un milagro—y no creemos en los milagros—, es casi segura la escisión. Los comunistas la proclaman ya a gritos perdido, viéndose impotentes para conquistar la mayoría, a pesar de todos los esfuerzos realizados.

De otra parte, Dumoulin, en una conferencia que le of hace algunos días, decía, con ese estilo pintoresco que tanto le caracteriza:

«Tres veces el programa de la C. G. T. ha sido votado por aclamación, y uno de los conyuges de la familia obrera lo ha renegado siempre, después de aplaudirlo. El último Comité Nacional Confederal quería ponerles de acuerdo, y no lo ha conseguido, y los dos conyuges han continuado tirando a romper los bienes de la familia, y dicen que no pueden separarse porque es la familia obrera la que saldrá perjudicada, la cual no es responsable de que los dos conyuges no puedan ponerse de acuerdo. Pero a esta imagen natural conviene añadir otra, y es que cada vez que los dos conyuges ríen tiran los muebles por la ventana y rompen la vajilla, y es la familia la que se hunde de estallidos y de heridas y provoca en ella la parálisis. La familia obrera no puede mantenerse en una situación expectadora y recibir siempre los golpes en la batalla.»

¿Voluntad de escisión también? Tal vez. A mi juicio de espectador imparcial, hace ya tiempo que—parafraseando a Dumoulin—la familia obrera debía haber decretado el divorcio. Hoy, ni se atreve, ni puede, porque está sangrando por los costados.

Aimé FLOREAL

Los socialistas suizos van a Viena?

En el proyecto del nuevo estatuto del Partido Socialista Suizo, que está redactado por la Comisión Ejecutiva y la Dirección del Partido, estatuto que será sometido a discusión y aprobación en el Congreso nacional que ha de celebrarse en Lucerna en los días 3 y 4 del próximo septiembre, se dice que el Partido Socialista Suizo se adhiere a la Unión de Partidos Socialistas para la acción internacional y colabora con las organizaciones sindicales y con todas aquellas que tengan por objeto la defensa de los intereses de la clase obrera (Cooperativas, Cámaras de trabajo, Asociaciones educativas, deportivas, etc.).

La impresión es que el Congreso acordará adherirse a dicha Internacional de Viena.

Protesta de la Juventud Socialista

Los jóvenes socialistas a las Sociedades de la Casa del Pueblo... Ha llegado a conocimiento nuestro que...

No comprendemos sean estos revolucionarios que luchan con la causa muy alta, cuando después de usurpar y falsificar el nombre del secretario de nuestra Federación...

Los presos gubernativos

LA LIBERTAD DE ALGUNOS DETENIDOS... Ayer fué cumplimentada la orden de excarcelar a algunos de los detenidos...

LOS QUE HAN SIDO DEPORTADOS

No tenemos noticia de que hayan sido puestos en libertad Francisco Barque, José María Barcia, deportado a Cádiz, y Moisés López y Luis García, trasladados a Guadalajara...

Para el director de Prisiones

En la cárcel de Valverde del Camino hay un director que, a nuestro juicio, no cumple con los deberes que le impone su cargo con la imparcialidad que fuera de desear...

El Socialismo en Vizcaya

Diferencia señaladísima se observa hoy en la Arboleda, en la forma completa de vivir, con entera y plena libertad, a como se vivió en tiempos que la hegemonía político-administrativa estaba en manos de nuestros enemigos...

Conflictos sociales en Jerez

JEREZ DE LA FRONTERA, 22.—El local obrero para la clase patronal a los obreros panaderos, que sufrieron además la persecución de las autoridades...

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 23 de julio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Ternera con patatas glaseadas, una peseta; lengua a la catalana, 2 pesetas; merluza a la marinera, 1,75 pesetas.

mucho tiempo antes en este pueblo que el acuerdo de carácter nacional que adoptó el Congreso. No lo hizo por ser indisciplinado y sí sólo estimando que con los republicanos de aquí no se podía hacer labor útil...

Si grande es en este orden la labor que vienen realizando, sabida por propios y extraños, no lo es menos en el orden local de organización. Cuentan estos compañeros con una buena Cooperativa Socialista, que lleva por nombre «La Cosmopolita»...

Ministro asesinado

El ex ministro del Interior de Serbia, señor Draschkewich, ha sido muerto a tiros por un joven, cuando aquél se hallaba sentado en un banco de un paseo en Deblicé, población situada a orillas del mar Adriático.

Federación Gráfica Española

Habiéndose opuesto los patronos impulsores de Cáceres a que el censo electoral fuese confeccionado por los huelguistas de la Casa Floriano, de aquella capital, determinaron tomarse por aquélos para perjudicar a éstos y favorecer al industrial promotor de la huelga...

Saborit, a Ecija

En el expreso de Andalucía, y con dirección a Sevilla, saldrá el domingo, 24 del corriente, nuestro compañero Andrés Saborit.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 9.336,17

Conflictos sociales en Jerez

JEREZ DE LA FRONTERA, 22.—El local obrero para la clase patronal a los obreros panaderos, que sufrieron además la persecución de las autoridades...

Congreso obrero en Vigo

La Sociedad de Pintores y Albañiles, de acuerdo con la mayoría del Pleno de Juntas directivas, ha convocado a un Congreso extraordinario, que comenzará sus tareas el día 1.º de agosto en la Casa del Pueblo de Vigo...

Nuestros muertos

MIGUEL GARCIA-CANO

Ayer tarde falleció en Madrid el que fué consecuente correligionario y activo militante de la organización obrera, Miguel García-Cano y Montoro. Era un veterano afiliado a la Sociedad de Carpinteros...

Ministro asesinado

El ex ministro del Interior de Serbia, señor Draschkewich, ha sido muerto a tiros por un joven, cuando aquél se hallaba sentado en un banco de un paseo en Deblicé...

Federación Gráfica Española

Habiéndose opuesto los patronos impulsores de Cáceres a que el censo electoral fuese confeccionado por los huelguistas de la Casa Floriano...

Saborit, a Ecija

En el expreso de Andalucía, y con dirección a Sevilla, saldrá el domingo, 24 del corriente, nuestro compañero Andrés Saborit.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 9.336,17

Conflictos sociales en Jerez

JEREZ DE LA FRONTERA, 22.—El local obrero para la clase patronal a los obreros panaderos, que sufrieron además la persecución de las autoridades...

Congreso obrero en Vigo

La Sociedad de Pintores y Albañiles, de acuerdo con la mayoría del Pleno de Juntas directivas, ha convocado a un Congreso extraordinario...

Nuestra campaña

Contra la política represiva

PALENCIA, 20.—Secundando la campaña de la Unión General y del Partido Socialista, se ha dirigido el siguiente telegrama: «Presidente Consejo ministros.—Madrid...

Ministro asesinado

El ex ministro del Interior de Serbia, señor Draschkewich, ha sido muerto a tiros por un joven, cuando aquél se hallaba sentado en un banco de un paseo en Deblicé...

Federación Gráfica Española

Habiéndose opuesto los patronos impulsores de Cáceres a que el censo electoral fuese confeccionado por los huelguistas de la Casa Floriano...

Saborit, a Ecija

En el expreso de Andalucía, y con dirección a Sevilla, saldrá el domingo, 24 del corriente, nuestro compañero Andrés Saborit.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 9.336,17

Conflictos sociales en Jerez

JEREZ DE LA FRONTERA, 22.—El local obrero para la clase patronal a los obreros panaderos, que sufrieron además la persecución de las autoridades...

Congreso obrero en Vigo

La Sociedad de Pintores y Albañiles, de acuerdo con la mayoría del Pleno de Juntas directivas, ha convocado a un Congreso extraordinario...

Saneamiento de comarcas palúdicas

Durante los meses de mayo y junio, la Estación experimental antipalúdica de Talayuela (Cáceres) ha completado los trabajos profilácticos en la localidad y ha ensanchado su radio de acción...

Los grandes negocios

Sama, 15 de julio de 1921.—Por la Comisión: Julián Hevia, Julio Linares y Domingo Alonso.

Las Salinas de Torreveja

Se aproxima la finalización del actual contrato de la Arrendataría de las Salinas de Torreveja. Poco más de un año, puesto que termina a fines de septiembre de 1922...

Acción obrera

ALAGÓN, 22.—La Agrupación Socialista ha dirigido al presidente del Consejo el siguiente telegrama de protesta: «Presidente del Consejo de ministros, Madrid...

Las Juventudes Socialistas

Las Juventudes de Asturias. Compañeros: En una de sus últimas reuniones, la Juventud de Sama examinó la situación del movimiento juvenil en la provincia...

ACTOS CIVILES

Con los nombres de Luz Luisa Cardal ha sido inscrita en el Registro civil de Madrid una niña, hija de nuestro compañero Mariano Plaza.

Funciones para mañana

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez, concierto e intermedios por la banda de León.—A las diez y tres cuartos, La dogaresa (éxito del día).

Saneamiento de comarcas palúdicas

Durante los meses de mayo y junio, la Estación experimental antipalúdica de Talayuela (Cáceres) ha completado los trabajos profilácticos en la localidad y ha ensanchado su radio de acción...

Los grandes negocios

Sama, 15 de julio de 1921.—Por la Comisión: Julián Hevia, Julio Linares y Domingo Alonso.

Las Salinas de Torreveja

Se aproxima la finalización del actual contrato de la Arrendataría de las Salinas de Torreveja. Poco más de un año, puesto que termina a fines de septiembre de 1922...

Acción obrera

ALAGÓN, 22.—La Agrupación Socialista ha dirigido al presidente del Consejo el siguiente telegrama de protesta: «Presidente del Consejo de ministros, Madrid...

Las Juventudes Socialistas

Las Juventudes de Asturias. Compañeros: En una de sus últimas reuniones, la Juventud de Sama examinó la situación del movimiento juvenil en la provincia...

ACTOS CIVILES

Con los nombres de Luz Luisa Cardal ha sido inscrita en el Registro civil de Madrid una niña, hija de nuestro compañero Mariano Plaza.

Funciones para mañana

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez, concierto e intermedios por la banda de León.—A las diez y tres cuartos, La dogaresa (éxito del día).

Caballero, en La Carolina

LA CAROLINA, 21.—Con una gran concurrencia se ha celebrado un mitin de propaganda socialista y socialista, en el que tomaron parte los compañeros Díaz Bautista, Misad del Ángel, Díaz Lavaredo...

M. Roca fotógrafo

M. Roca fotógrafo, calle de Tetuán, 20. Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas 1911.

Cooperativa Socialista

Cooperativa Socialista—garantiza la pureza peso y esta Sociedad Obrera de Eibar medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bidebarrieta, Arraigada, 3; Calentón, 18; Bidebarrieta, 8.

Juan Ortiz

Juan Ortiz. Librero. Sirve toda clase de libros nacionales y extranjeros. Apartado 990, Madrid. Se envía catálogo de la Casa gratuitamente.

B. Sanrigoberto

B. Sanrigoberto. Accesorios, Garaje, Talleres para automóviles. Despacho: calle de Manuel Silveira, 16. Teléfono 417-J.



LA NUEVA ALCAZABA CAFE-BAR. Primera casa en desayunos, vinos y licores. San Bernardo, 64. MADRID

Ya bajó el vino. Tinto de mesa, 7 pesetas arroba; Valdepeñas, 8,50; blanco superior, 8; Rioja, 11 pesetas docena de botellas. A domicilio. San Mateo, 8. Teléfono 3.600.